

La Cronica Meridional.

DIARIO LIBERAL INDEPENDIENTE Y DE INTERESES GENERALES.

AÑO XXIII. Precios de suscripcion.—En Almería 6 reales al mes, anticipados.—Fuera franco de porte, por un trimestre 20 rs.—Para el extranjero y Ultramar, un trimestre 40 rs.

Miércoles 1.º de Febrero de 1882.

Precios de insercion.—Anuncios á medio real linea en la 4.ª plana.—Anuncios religiosos y comunicados en la 3.ª plana á real linea.—Para los suscritores la mitad.

NUM. 6,584

ADVERTENCIA.

Los señores que á continuacion se expresan, á quienes nos dirigimos en carta particular el día 8, 9, 10 y 11 del corriente, usando los nuevos sellos de correo, se servirán contestar á la mayor brevedad, si lo juzgan oportuno, á fin de evitar nuevas reclamaciones.

D. A. R.—Ocaña.
D. F. G. R.—Sorbas.
D. F. Ll. R.—Idem.
D. J. H. M.—Idem.
D. Adolfo Steiner.—Hamburgo.

Parte Oficial.

Día 28.

La Gaceta de hoy publica las siguientes disposiciones.

Guerra.—Real decreto disponiendo que el intendente de ejército D. Julian Echenique y Fernandez Trivillo pase á situacion de retiro.

Gobernacion.—Real orden resolviendo el expediente sobre rectificacion de las listas electorales para la eleccion de concejales del ayuntamiento de Múrcia.

Fomento.—Reales órdenes disponiendo que se provean por oposicion las cátedras de agricultura de los Institutos de Cáceres, Cuenca, Lugo y Pontevedra, y que se adquieran por el ministro de Fomento 100 ejemplares de la obra de D. Eugenio Plá, titulada «Tratado de maderas de construccion civil y naval.»

LA PROTECCION A LA INFANCIA.

Nunca nos cansaremos de encarecer esta necesidad, y nunca con el placer que hoy nos ocuparemos de esta importante cuestion que tantos y tan grandes resultados puede dar á la patria, la civilizacion y el progreso.

La Sociedad protectora de los niños, de Madrid, con un celo superior á todo encomio y nunca bastante aplaudido, busca los medios de responder cumplidamente á su benéfica institucion, fomentando cuanto pueda ser útil á la niñez desamparada ó sumida en la pobreza.

Merced á esfuerzos inauditos, ha instalado un centro de vacunacion,

Follein.

EL AMIGO DEL HOMBRE.

¿No es cosa singular que el perro, ese animal considerado esencialmente como el compañero y el amigo del hombre, no haya tenido una sola pluma que escribiera su historia con el desarrollo de que es susceptible?

Cierto que Eleazar Blaze ha publicado una *Historia de los perros en todos los países del mundo*, pero esta obra compuesta de anécdotas recopiladas aquí, y allá, resulta muy incompleta cuando se piensa en las observaciones que nos ofrece un animal que nos acompaña desde la cuna hasta el sepulcro, y que vive con nosotros en una intimidad tal como si perteneciese á la familia. *Semi homo canis.*

M. Blaze trata á su animal favorito con celo y con buen éxito.

¿Se acusa al perro de tener poca limpieza? Es mucho más limpio,—contesta M. Blaze,—que muchas personas que nosotros conocemos. ¿Se habla de su voracidad? Yo quisiera ver,—contesta el defensor del perro,—lo que vosotros hariais si no tuvierais mas que un plato para comer y alguien quisiera quitárselo. ¿Pero al menos

en el cual se practica esta gratuitamente y sin exigir de los padres certificacion de pobreza, ni otro documento análogo; y no satisfecha aún con esto, establece una consulta médica diaria y tambien gratuita para la curacion de enfermedades de los niños y de sus madres en cuanto afecta al periodo de lactancia, proponiéndose instalar otras en diferentes puntos de la capital, y entre ellas una homeopática para si alguna madre prefiere este tratamiento, y en la cual se dará gratis el medicamento formulado por el profesor.

Grandes elogios merece, como arriba indicamos, una sociedad que de tal modo se afana por la niñez; pero creemos que no basta elogiar su actividad si no le proporciona recursos la iniciativa pública ó individual.

Una ley votada en Córtes ha sacado de las manos de cínicos explotadores á un sinnúmero de niños que ya en la pista de los circos ecuestres, ya en las plazas públicas servian de espectáculo á la multitud que á veces retiraba su vista horrorizada ante las increíbles dislocaciones que el pequeño artista ejecutaba, obligado por la mirada de su exhibidor, reflejo á veces del crugiente látigo que ensangrentaba su espalda. El país en masa aplaudió tan sabia determinacion, y quizá el espíritu de la ley inspiró el benéfico pensamiento que hoy practica la Sociedad Protectora de los Niños.

Mas no basta aún esto; la sociedad hace prodigios en favor de sus acogidos; pero no por eso debe dejársela aislada en su humanitaria tarea. Es preciso que todos, sin escepcion, nos dediquemos á ayudarla, unos inscribiéndose en ella para formar secciones que hagan mas fácil el desempeño de su cometido, otros auxiliándola con recursos á fin de contribuir á la gran obra que se propone, otros ayudándola con sus observaciones y otros haciendo desde las columnas de nuestros diarios la propaganda de esta idea, único y humilde recurso que podemos ofrecer á esa bienhechora de la desgracia.

Fuerza es que nos dediquemos á extirpar el cáncer social en la generacion que nos ha de suceder, que tal es el medio de curar las enfermedades

convendreis con nosotros en que es amigo de lo ageno? No, señor, porque él no tiene idea de lo tuyo y lo mio. Cuidad de educarlo convenientemente, y vereis como, aun teniendo hambre, el perro dormirá tranquilo junto á un pollo asado.

La historia del perro es un continuado martirologio. Los paganos trataronlo siempre como debian tratar mástarde á los cristianos, y el perro suministraba su contingente á los montones de carne que palpitaban en las aras antiguas. Los romanos azotaban todos los años á los perros como criminales, y despues los empalaban en castigo de haberse dormido la noche en que los galos estuvieron á punto de apoderarse del Capitolio.

Dicha ceremonia cruelmente absurda, lo era aun menos, sin embargo, que una costumbre seguida en Paris, hasta el reinado de Luis XIV: el preboste de los comerciantes y de los regidores en traje de gala, quemaba todos los años cierto número de gatos en la plaza de Greve, no se sabe por qué antiguo crimen.

La carne de perro para consumo del público es en Paris objeto de clandestino comercio.

Los chinos, despues de engordar los perros con sustancias vegetales, venden su carne públicamente.

morales. Aún duermen tras las puertas de los cafés algunos niños sin amparo en el mundo, ó que rendidos de fatiga al lado de sus madres, dedicadas á la venta de periódicos, buscan un abrigo á la intemperie y un sitio retirado donde reclinar sus aterridos miembros. Aún se ven niñas infelices cuya prematura belleza sirve de explotacion á manos criminales; aún pululan á nuestro alrededor bandadas de niños que á la salida de los teatros tienden la mano á la concurrencia en demanda de una limosna, si pueden burlar la vigilancia de las autoridades.

Y no creais que obran así porque les parezca odiosa la reclusion de un asilo, sino porque son tal vez hijos del obrero honrado que presa de una enfermedad, no puede procuraries el pan que necesitan y que ellos á su vez tienen que pedir á la caridad para ofrecerlo á su desventurado padre.

Es necesario que pensemos en esto. Vamos al teatro á buscar en su escenario las situaciones dramáticas, y no nos preocupa el drama real que palpita y se desarrolla en la soledad de una bohardilla ó sobre el empedrado de una calle: cada cual creemos que en nuestra modesta posicion somos los más desdichados del mundo, y no nos acordamos que hay niños á quienes sus desgraciados padres no pueden alargar un pedazo de pan: que en la oscuridad de un sotabanco interior viven desnudos los infelices hijos del cesante, ó del inutilizado menstrual. La miseria que se oculta por vergüenza, es infinitamente mayor que la que por la calle se exhibe; muchos infelices prefieren morir de hambre en un rincón, á mostrar su condicion miserable, porque creen que son tenidos por vagos al implorar la caridad pública.

(Se continuará.)

Los Nihilistas en Moscou.

Moscou, la ciudad santa de Rusia, la ciudad leal á los czares, la que pretendia guardarlos en sus muros de las asechanzas, comienza á contaminarse tambien, con gran desesperacion de los partidarios de lo pasado.

En la Laponia se mata el perro solamente para aprovechar su piel.

Ahora bien: el sacrificio del perro en aras de una divinidad cualquiera, era un acto de ignorancia; matar á ese animal para comérselo es pura cuestion de gusto; destruirlo para impedir la propaganda ilimitada de la especie, es asunto de necesidad; pero matarlo por mero placer es un rasgo de barbarie que no han tenido nunca los pueblos salvajes, y cuya deshonra corresponde solo á las naciones civilizadas.

En Inglaterra se organizan combates de perros contra leones, contra toros y contra otros animales de su misma especie; en tiempos de Shakespeare los dueños de los teatros se quejaron varias veces de la competencia que les hacian las lucnas de animales.

Pero entre todas las atrocidades de que ha sido víctima el perro, las mas odiosas sin disputa son las que se cometen á nombre de la ciencia.

Los experimentos pueden ser excusables hasta cierto punto cuando hay en ellos un interés de humanidad; pero erigir la diseccion de los animales vivos en *sistema regular*, despedazarlos lentamente, destruirlos por docenas y por centenares, ¿qué descubrimiento puede justificar abominacion semejante?

Parece que la policia ha sacado una abundante redada de nihilistas la semana pasada. Algunos individuos se habian instalado en un hotel, veian á muchas personas, mujeres pocas, que parecian extranjeras. Observóse igualmente que aunque tenian un salon, no recibian, sin embargo, mas que un gabinete, situado en el fondo del departamento. Sus pasaportes estaban en regla, pero eran de esos pasaportes valederos por algunos años, y los cuales solo exigen ser vistos, pero no renovados.

La dueña del hotel llegó á concebir algunas sospechas y se entendió con uno de los huéspedes que habitaba un cuarto contiguo al gabinete donde recibian las visitas los sospechosos. Le dió otra habitacion y se instaló ella en la que éste dejaba, para escuchar.

No tardó en cerciorarse de que eran conspiradores y de que tramaban un nuevo complot contra la vida del czar, ya en San Petersburgo, ya en Gatchina.

Hablaban tambien mucho de cierto doctor que debia aportar fondos y que no parecia.

Presentóse al cabo, pero los conspirados concibieron sospechas acerca de la vecindad del cuarto contiguo, cuyo inquilino habia desaparecido. Una noche fueron á explorarle pero sin luz.

La fondista, que estaba dentro en aquel momento, se escondió bajo el sofá, y los sintió llegar hasta su escondite, pero no la hallaron.

En cuanto pudo salir de allí corrió á dar parte de lo que ocurría al comisario de policia.

A consecuencia de su declaracion fueron presas treinta y dos personas.

Relacionadas con estas prisiones, ó aisladas tal vez, pues esto no se sabe, se han hecho otras en San Petersburgo. De una sola vez se practicaron diez y siete. La policia desplega actualmente una actividad extraordinaria.

LOS TOPOS.

Ya sabemos como se llaman los enemigos de la fusion: *topos*.

El Correo ha encontrado la palabra por la casual inversion de una le-

Cierto que el hombre ha sido alguna vez la víctima del perro. Héctor promete que entregará á Ajaz á sus perros para que se ceben en él. La reina Jesabel no salió bien parada con los perros de su tiempo. Lord Byron vió en Constantinopla algunos de esos animales que devoraban bajo las murallas del serrallo los cadáveres de los genizaros amotinados y vencidos.

La caza mantuvo esos instintos sanguinarios en el mismo hogar doméstico.

El empleo del perro en las acciones de guerra se remonta á los tiempos más antiguos. Entre los bárbaros que invadieron la Europa antes de Jesucristo, tomaron los perros una parte muy activa en todos los combates. Cuando Mario hubo derrotado á los ciembrios, sus legiones tuvieron que sostener nueva lucha no menos sangrienta que la primera contra las mujeres y los perros de los vencidos.

Los celtas daban gran importancia á sus perros de guerras. Armábanlos con collar erizados de puntas, y cubrian su cuerpo con una especie de coraza. En un bronco descubierto en Herculano véense varios perros cubiertos con dicha armadura, rechazando un asalto dado por algunos guerreros á una fortaleza.

(Se continuará.)

tra. Sabedlo; los que tomáis té verde en casa de Navarro y Rodrigo y murmuráis del gobierno al mismo tiempo, no sois mas que topos.

Todo vuestro trabajo se reduce á abrir galerías inútiles que os dejan siempre en la oscuridad.

Aquellos se agitan en el interior de la tierra, vosotros en el de vuestra honorable insignificancia.

Los que sean insignificantes, por supuesto, porque hay descontentos que valen lo menos por dos ministeriales de los satisfechos.

Los hay que se contentan con cualquier cosa.

Conocemos nosotros uno que no ha podido sacar mas que una plaza de peaton y está tan alegre.

Esto es lo que no puede comprender D. Venancio; como unos quieren tan poco y otros no están hartos con todo el presupuesto.

No hace muchos dias que, oculto tras la mampara del despacho, oyó el siguiente diálogo:

—No entro.

—¿Por qué?

—Porque es un infame y un mal hombre; no me ha dado mas que 34 redenciales; ¿le parece á usted?

—Tiene usted razon; treinta y cuatro credenciales! Decididamente es un mal hombre; yo no le hubiera dado á usted ninguna.

—No hará usted carrera.

Con este género de descontentos no transige el ministro de la Gobernacion.

Ni nadie tampoco, dicho sea de paso.

Pero, francamente, ¿éstos merecen el nombre de topes?

CORRESPONDENCIA PARTICULAR.

Sr. Director de LA CRÓNICA MERIDIONAL.
Madrid 28 de Enero de 1882.

Los sucesos políticos de Francia han distraído la atención de las cosas de España, en nuestros círculos políticos, con tanto mas motivo, cuanto que se sabia no haber ocurrido nada importante en el Consejo de ministros celebrado, bajo la presidencia de Su Majestad.

Los ministeriales estaban hoy muy satisfechos, porque ni la fusion corre peligro de deshacerse, ni el ministro de Fomento piensa dimitir su cargo, ni en su entender habrá otras dificultades serias para la situacion, que las que creen en la práctica los proyectos del Sr. Camacho, antes de que se reanuden las sesiones de las Cortes, allá para fines de Abril.

Y los inconvenientes con que tropiecen los proyectos del Sr. Camacho no son de naturaleza para crear peligros inmediatos al gobierno, aunque han de engendrar bastante disgusto en las clases productoras; porque si con los presupuestos y las leyes del señor Camacho salen beneficiados cuantos por cualquier concepto cobran cantidades del Tesoro, en cambio los propietarios y los industriales verán aumentados los impuestos que pagan para mantener las cargas públicas.

A las quejas que traen comisiones de varias provincias por el aumento de los consumos, se une la alarma del comercio y de la industria por el aumento que resulta por causa de los repartimientos en el tributo industrial.

El ministro de Hacienda tiene empeño en que el presupuesto por él formado se salde conforme á los cálculos que ha hecho, y por esta causa apretará cuanto pueda para que los antiguos y los nuevos impuestos sean cobrados de un modo inexorable.

Los contribuyentes, á gusto ó á disgustos, pagan á las cuotas que les impongan, pero no ha de ganar, sino perder mucho en la opinion, el Gobierno del Sr. Sagasta.

Los constitucionales que tanto ha-

blaban en la oposicion de la abrumadora carga de los impuestos, y que han hecho creer y esperar rebajas en los mismos, tocarán mas ó menos tarde las consecuencias del desengaño de los contribuyentes.

Cumplido un deber de agradecimiento, para con el duque de la Torre, el señor Albareda, al defender la candidatura del general Lopez Dominguez para la capitania general de Madrid, en lo que menos ha pensado despues el señor Albareda es en hacer dimision del ministerio de Fomento. No hay, pues, peligro alguno, al decir de los ministeriales, de modificacion en el gabinete por desacuerdo entre los ministros.

Pero si el duque de la Torre y los partidarios del ministerio constitucional puro disimulan, por ahora, su disgusto, comprendiendo cuán difícil es dar una batalla al gobierno estando cerradas las Cortes, no por eso ha desaparecido la gravedad de la disidencia en la mayoría, si bien los jefes de los disidentes se van convenciendo de la necesidad de combatir de frente al señor Sagasta, que es, sin duda, el ministro más resuelto á mantener la fusion á toda costa.

El presidente de la república francesa, Mr. Grevy, ha encargado á Freycinet la formacion del nuevo gabinete.

Gambetta no le combatirá.

Ferry volverá á la cartera de Instruccion pública.

Tirand ocupará la de Comercio.

Se le ha ofrecido á Leon Say la de Hacienda.

Ignórase quiénes serán los demás candidatos.

El nuevo gabinete representa el matiz mas conservador.

Continúa la agitacion de los gremios contra el reglamento de la contribucion territorial.

Los síndicos conferenciarán el lunes con Sagasta.

En la reunion que celebraron los síndicos del comercio y la industria, han acordado protestar de los reparos que haga la Hacienda por considerarlos nullos; y en caso de que la Hacienda proceda á las vías de apremio, se darán de baja y cerrarán sus establecimientos.

Suyo,

X.

Dice un apreciable colega, que cuando un escritor es llamado delincuente en una sentencia, debajo de ella escribe la mano pública el nombre de mártir.

Eso venian á decir los constitucionales en la oposicion; pero lo han olvidado ya.

Fragilidad que dá el presupuesto.

El Sr. Albareda está en Riofrio cazando gazapos, segun se dice.

¿Si volverá mas fusionista que se fué?—era la pregunta de muchos.

Se ignora; lo que únicamente se sabe es, que segun *El Estándarte*, habiendo preguntado de Paris por la crisis que iba á producir al ministro de Fomento, se ha contestado en un telegrama:

«M. Albareda s'amuse.»
¡Farceur!

Parece que el Sr. Cánovas del Castillo se muestra sumamente regocijado con el rumbo que toman los sucesos.

Como las cosas caen del lado que se inclinan, creemos muy fundadas esas esperanzas.

¿Qué mas da, Cánovas ó Sagasta, si ambos gobiernan con las mismas leyes y procedimientos?

ROBO DE IGLESIAS.

Dicen de Soria que la noche del 20 del pasado fué robada la iglesia de la villa de Retortillo, llevándose los ladrones un copon y crismera de plata, una capa buena y

dos casullas con sus adherentes. La Guardia civil procede á la busca y captura de los autores del sacrilegio atentado.

Ha sido robada la iglesia parroquial de Ferreira, en el ayuntamiento de Golada, llevándose los cacos el cáliz, copon y 200 reales que contenian los cepillos de ánimas.

Los autores no han sido habidos.

Dice *La Union* de Cuevas:

«Con objeto de construir en nuestra localidad un teatro y casino, se está formando una sociedad de 400 acciones al tipo de 125 pesetas una.

Para tratar de este asunto se rennirán los accionistas hoy á las doce en el local de las Casas Consistoriales discutiéndose en esta reunion preparatoria las bases constitutivas de la sociedad y la ampliacion del número de acciones, si se cree necesario.

Segun tenemos entendido, se han pedido modelos de teatros de hierro, que á su duracion é incombustibilidad reunan las circunstancias de esbeltez y belleza.»

Noticias Generales.

Madrid 28.

Segun las últimas noticias recibidas de Nápoles, donde actualmente reside Garibaldi, su estado de salud es grave. Ha perdido el apetito y sufre intenso accesos de tos crónica. El martes último celebraron junta varios médicos.

El cónsul de España en Atenas participa ayer al gobierno, que en dicha ciudad y sus cercanias el estado de la salud pública es inmejorable, y que sólo en Argostoli, capital de la isla de Cefalonia, se habian presentado algunos casos de viruela, pero de carácter benigno.

Despues de quince dias de prision en San Lázaro, de Paris, ha sido puesta en libertad la ciudadana Luisa Michel. Dos de sus amigas, las ciudadanas Luisa Ferré y Luisa Biras, la condujeron en un carruaje desde la cárcel á su domicilio del boulevard Ornano.

Varios senadores y diputados de la isla de Cuba, que no asistieron á la reunion que con el señor ministro de Ultramar celebraron sus compañeros, piensan conferenciar hoy con el Sr. Leon y Castillo para que aplace la reforma referente á la rebaja del censo electoral.

Es posible que nada consigan, porque dispuesto como se halla el ministro á llevar á aquellas islas las reformas ofrecidas por el gobierno en la oposicion, no puede desistir ni aplazar sus promesas.

No es cierto, como han asegurado algunos colegas, que los Sres. Moret y Beranger y otros hayan desistido de su proyectada excursion á varias provincias andaluzas. El viaje se efectuará en breve.

A las ocho y media de esta noche se reunirán en el Casino democrático-popular los iniciadores del banquete republicano y cuantos deseen asociarse á este acto.

Escriben del Ferrol, que el dia 24, á las tres y media de la tarde, fué lanzado al agua en el astillero de aquel arsenal el canoero «Bulalia», cuya quilla fué puesta el 23 de agosto de 1880.

A las dos entró en el establecimiento el segundo regimiento de infanteria de Marina, y poco despues el capitán general del departamento con los jefes y oficiales de la Armada.

A las dos y cuarenta y cinco minutos, el comandante de Ingenieros, Sr. Bona, dió orden de comenzar las operaciones preliminares, procediéndose acto seguido á quitar los contretes, picaderos y crucetas, y antes de afianzar las cuñas, en el momento que bendecian el barco, escapó éste de la grada al mar sin el mas pequeño contratiempo.

En virtud del acuerdo tomado el dia anterior, anoche se reunió de nuevo la Junta directiva del partido democrata-monárquico.

Entre los asuntos discutidos, el mas importante fué convocar para el dia 1.º de febrero á un gran Consejo del partido, compuesto de los diputados, senadores, ex-diputados, ex-senadores, comisiones, presidentes de los comités provinciales ó sus representantes, ex-concejales, banqueros y otros de los que asistieron á la reunion en que nació el partido, hasta el número de 300.

Reunido este consejo, nombróse una comision encargada de redactar un reglamento en que se consignen sus atribuciones, que, segun parece, serán consultivas únicamente.

Telegramas.

Paris 27.—El periódico gambettista *La República Francesa*, se lamenta amargamente del resultado de la votacion de ayer.

Hace notar la contradiccion entre las dos primeras votaciones.

«La Cámara, añade, al sacrificar al gabinete ha sacrificado la revision constitucional y tal vez las reformas legislativas que el país reclamaba.

Cuando la Cámara impuso el poder al

Sr. Gambetta, conocia esta necesidad.

En lo sucesivo no habrá lugar á dudas. Cuando en adelante se trate del Sr. Gambetta, se sabrá cómo hay que considerarle y tal cual es con su programa explícito y con sus reformas profundas, siendo siempre condicion especial el escrutinio por lista.»

La *República* termina preguntándose si la Cámara reemplazará al gabinete de 14 de Noviembre con un ministerio mas viable.

¿Durará tanto la Cámara, añade, como ella misma desea?

Londres 27.—El periódico el *Daily News* dice que el gobierno francés hizo ayer nuevas concesiones para el tratado de comercio anglo-francés.

Añade que estas concesiones son insuficientes para conseguir la celebracion del tratado.

Paris 27.—En los círculos bursátiles se dice que los tenedores franceses de exterior español, si bien estaban dispuestos á aceptar el interés de 1 y 3/4, parece que ahora se proponen marchar de acuerdo con los ingleses sobre este asunto y hacer la misma peticion que ellos.

La Bolsa ha estado hoy un poco mejor.

Los bolsistas se reunirán esta noche para estudiar los medios de facilitar la liquidacion.

La entrada del Sr. Leon Say en el ministerio de Hacienda sería muy bien acogida por los hombres de negocios.

CORREOS.

ADMINISTRACION PRINCIPAL DE ALMERIA.

Mes de Enero de 1882.

Relacion de las cartas detenidas en esta Administracion principal, por falta de franqueo y direccion, correspondientes al dia de hoy.

NOMBRES.	DESTINO.
D. Antonio del Campo Ruiz.	Alhama.
Sres. Dedkin Renss y Compañía.	Sheffscd.
D. Lopez Soberano.	Cádiz.
» José Campinas.	Lúcar.
Sres. Perez y Compañía.	Olot.
D. Mateo Gimenez.	Sórbas.
» Blás Siles Berlantino.	Habana.

Almería 31 de Enero de 1882.—El Administrador principal, José Maria Castañedo.

Gacetas.

Teatro de San Pedro.—Continuando la indisposicion de la primera tiple Sra. Trillo, cuyo restablecimiento deseamos, se han puesto en escena últimamente las zarzuelas *El sargento Federico* y *Adriana Angot*, en las noches del sábado y domingo último, respectivamente. La concurrencia á la representacion de la primera fué regular; en la segunda fué un lleno completo el que hubo en el referido coliseo, pues materialmente no se encontraba sitio donde sentarse. Ambas obras desempeñadas por las Sras. Vela, Liñan é Imperial y por los Sres. Romero, Crespo y Gonzalez no han dejado nada que desear.

La Sra. Liñan interpretó con mucho gracejo el papel de *Sargento Federico*, y la Sra. Vela tambien en el de *Princesa Maria* cumplió con su cometido, siendo ambas señoras bastante aplaudidas en el dueto del acto tercero y en las canciones del mismo acto, mereciendo los honores de la repeticion la cantada por la Sra. Liñan, cuando los granaderos... El Sr. Romero canta con mucha afinacion y la parte de *Conde Gustavo* confiada á dicho señor halló en él un buen intérprete.

Los Sres. Crespo, Gonzalez y Beltran, bastante bien, lo mismo que los coros y orquesta, apesar de la rapidéz de los ensayos.

En *Adriana Angot* demostró la Sra. Imperial ser una verdadera artista, pues la parte de *Amaranta* fué dicha como pudiera hacerlo la actriz más consumada. La Sra. Liñan, encargada del papel de protagonista, estuvo muy acertada en su ejecucion, lo mismo que la Sra. Vela en el de *Madame Lagrant*. Todos los artistas se esforzaron en llevar la obra á puerto de salvacion, lo que consiguieron, no obstante sus dificultades. El coro de conspiradores fué muy aplaudido y se tuvo que repetir, lo mismo que la cancion y coro del acto primero, cantado por la Sra. Imperial. La pieza de mas mérito que escribió Lecoq para dicha obra fué sin duda alguna el gran wals final del acto segundo, que fué oido con bastante atencion por la numerosa y escojida concurrencia que poblaba el coliseo.

Vemos con sumo gozo que ha desaparecido el temor de las señoras de asistir á dicho teatro, de lo cual nos alegramos, pues con las medidas adoptadas por el Sr. Spencer en el remoto caso de un siniestro puede desalojarse el local rápida y desahogadamente.

Parece que la compañía de zarzuela abrirá un nuevo abono de diez funciones á instancias de la mayor parte de los concurrentes y para dicho abono la empresa tiene proyectado poner en escena además de las obras nuevas anunciadas, las zarzuelas de gran aparato *Sueños de oro* y *Los sobrinos del capitán Grant*, para las cuales tiene que hacer grandes gastos en decoraciones, vestuario y atrezzo; creemos que el público sabrá corresponder al sacrificio de la empresa.

Nosotros nos alegramos por los modes-

los artistas que forman la compañía de zarzuela, que no se creen ningunos gé- nios musicales; y celebraremos continuen entre nosotros hasta que pase la tempora- rada de invierno y al mismo tiempo que nos den á conocer obras de la importan- cia de las anunciadas.

Algunos comerciantes alar- mados ante la perspectiva que para el porvenir les ofrece el planteamiento de las nuevas tarifas del subsidio industrial, parece que se agitan y tratan de protes- tar contra esos recargos, por creer que no existe razon legal para su exaccion; no- sotros somos tambien de ese mismo sen- tir, pero creemos que para las reclama- ciones deben utilizarse los recursos que permiten las leyes acudiendo no tan solo á los centros directivos, sino tambien á las Cortes y al Rey.

Nunca aconsejaremos medidas que puedan perturbar los ánimos y crear con- flictos que conviertan en una cuestion de orden público, lo que debe ser única- mente un acto solemne de censura y una manifestacion unánime del disgusto ge- neral con que el país que paga y no co- bra ha acogido los desdichados planes del Sr. Camacho, cuyos efectos ya se han dejado sentir en la Bolsa produciendo la depreciacion de los fondos y del papel del Estado.

Nos consta que el Sr. Gobernador Civil de la Provincia facilitará á los gremios todas las vias legales para la defensa de sus derechos, permitiéndoles las reunio- nes que juzguen oportuno celebrar para ponerse de acuerdo en los medios mas convenientes para ello; nosotros, que he- mos combatido y seguiremos combatiendo el plan financiero del Sr. Camacho, aconsejamos, no obstante, á los síndicos de los gremios la mayor calma y el uso de los procedimientos pacíficos, pues esta- mos seguros que, sin necesidad de apelar á la clausura de los establecimientos que originaría una perturbacion que en ninguna manera pueden favorecer ni alentar los honrados individuos de la clase mercantil; los altos poderes del país, las Cortes y el Monarca han de escuchar los clamores de toda la nacion y modi- ficarán y anularán los absurdos recargos con que, sin meditacion ni buen consejo, ha venido el Sr. Camacho ha hacer im- posibles la vida y el desarrollo del comer- cio de buena fé.

Adversarios del Gobierno del Sr. Sa- gasta, somos de los que mas impacien- temente deseamos su caida, en vista del chasco que ha sufrido España con los que se anunciaban como los doctores que iban á curar todos sus males; pero juzgaríamos una imprudencia darle la fuerza de que carece en la opinion y en altos lugares, proporcionándole la aureo- la de vencedor ante un molin insignifi- cante, al que se cuidaria de pintar como la más espantosa de las catástrofes.

Otro cupo.—El que se ha impuesto á la ciudad de Cuevas por el impuesto de consumos asciende á la cantidad de 43.000 duros para el Estado, aparte de lo que recargue el Municipio sobre esa cuota, que puede llegar hasta el 100 0/0.

Como en Cuevas hay la costumbre de distribuir el cupo de consumos entre las sociedades mineras que explotan los cria- deros metalúrgicos de su término, ya sa- ben estas lo que les espera, además del aumento de los derechos del canon de superficie que se eleva otro 100 0/0.

Efecto de las disparatadas reformas del ministro de Hacienda fusionista, son ya muchos los industriales que están renun- ciando los registros que tenian hechos y pendientes de tramitacion en las oficinas de la Seccion de Fomento, aterrados ante los inmensos sacrificios que han de prac- ticar para laborar sus minas; lo que sig- nifica la paralización de los trabajos á que están dedicados millares de opera- rios y obreros.

¡Y luego nos extrañamos del crecimen- to de la criminalidad y de que los vapores de Oran vayan atestados de pasa- jeros!

Estos hipócritas gobernantes que han empezado sus grandes proyectos de Ha- cienda disminuyendo el descuento de sus favoritos y aumentándoles el sueldo, pre- tenden, sin duda, que el infeliz proleta- rio que no tiene mas capital que sus bra- zos, se quede en España á morir de hambre ó á que, cediendo al aguijon de la miseria y de la necesidad, cometa un robo de un pan y vaya á parar á presidio á hacer compañía á los periodistas que como el Sr. Lopez Guizarro, ha sido con- denado á 12 años de cadena...

¡Ah, señores fusionistas, no tardareis en caer arrullados por los silbidos de toda la nacion!

La Higiene.—Unimos nuestra sú- plica á la hecha por *Los Debates* de Sevilla, sobre que por el ministerio de la Go- bernacion se forme un reglamento de hi- giene que regule este servicio en todas las provincias de España.

Como dice muy bien el ilustrado cole- ga, esta sería la manera de cortar ciertos abusos que de continuo se cometen y que dan ocasion á gravísimos perjuicios.

Lo primero que debía mandarse es que en todas las capitales de provincia y ciu- dades en que existan *casas de tolerancia*, se publiquen las cuentas de ingresos y gastos de ese servicio en los respectivos *Boletines oficiales*, como ya lo hace el Go- bernador de Valencia, pues son innume- rables las infamias que con esas infeli- ces cometen los agentes de la autoridad, y que nosotros hemos censurado en más de una ocasion.

Escalafon.—Dice un periódico, que con el tiempo se formará en Granada un escalafon para ir á la cárcel; pues algu- nos sujetos piden á los agentes de orden público y á la guardia civil que les con- duzcan á ella por no tener qué comer.

Aquí no tenemos ni ese recurso, pues como el Ayuntamiento no tiene un cuar- to para mandar cantar á un ciego, ha ha- bido veces que los socorros de los presos han estado sin entregarse semanas ente- ras, de modo que hasta para que lo metan á uno en la cárcel se vá á necesitar una carta de recomendacion de D. Carlos Na- varro y Rodrigo.

La familia feliz.—Con la rebaja del descuento al 10 por 100; que se aplica ya á la paga de enero, las clases beneficia- das tendrán el siguiente aumento mens- ual en sus respectivos haberes:

Ministros, 1500 reales; directores, 625; jefes de Administracion de primera clase, 333; de segunda, 290; de tercera, 250; de cuarta, 217; jefes de negociado de prime- ra, 200; de segunda, 167; de tercera, 134; oficiales de primera clase, 117; oficiales de segunda, 100; oficiales de tercera, 84; oficiales de cuarta, 67; oficiales de quin- te, 25; aspirantes de primera 21 y de se- gunda, 17.

Se ha levantado la suspension impuesta á diez concejales del Ayunta- miento de Cuevas.

Pues ahora los incapacitarán: si se han empeñado los caciques gordos que sal- gan del Municipio, saldrán por motivos tan poderosos como los aducidos para echar fuera á los concejales de Almería, Oria, Nijar, etc., etc.

La Muger-gata.—Se ha presenta- do en Saint-Barthelemy (Maine-et-Loire) un caso de fealdad tan prodigiosa, como se han visto escasos ejemplos.

El día 18 de enero, hacia las nueve de la mañana, la jóven Bois Martel, de 28 años de edad, ha dado á luz uno tras otro y en poco espacio de tiempo, nada menos que cuatro hijos, tres de ellos varones y una hembra, todos ellos vivos y sanos.

Su esposo que recibió con marcadas muestras de alegría el primero y aun el segundo vástago, se asustó al nacer el tercero y no pudo ya contenerse al ver aparecer el cuarto. Cayó á plomo de rodillas junto al lecho, como aturdido, y per- maneció así tan largo rato, que dió que temer á los que asistían á aquella escena.

No nos extraña; al mas sereno le suce- deria otro tanto en parecido caso.

Horticultura y jardineria en el mes de Febrero.

En este mes se plantan anémonas y ran- únculos, se siembra las grañas de auri- culas en cajones de tierra, se riegan poco y á menudo, resguardándolas de los vientos del Norte.

En las localidades frias se hacen las camas calientes y se siembran pimien- tos, tomates, berengenas, lechugas, coli- flores.

Al aire libre ciertas lechugas, escaro- las, puerros, habas, guisantes, mejorana, rábano, etc.

Pueden verificarse los trasplantes al aire libre.

Lo general es podar los árboles fru- tales por el orden de desarrollo, albaricoqueros, ciruelos, perales, cerezos, manzano, etc., dejando la de melocotoneros hasta que empiezen á florecer.

Antes de brotar los árboles se hacen los ingerlos de pua.

La Marsellesa.—Un diario parisien tiene noticia de que en algunas iglesias provinciales, por orden de la autoridad, se ha tocado «La Marsellesa» durante los ofi- cios divinos.

Algunos periódicos copian admirados esta noticia.

No vemos el por qué de la admiracion. ¡Qué mas dá que se toque el himno de la libertad que la marcha de los reyes!

A nosotros nos gusta mas «La Marselle- sa.»

Recaudacion.—Segun el parte re- cibido por el Sr. Alcalde de esta capital, asciende la recaudacion de consumos por los fieltos de la misma en los dias 28 y 29 del presente mes, á la suma de 4187 pesetas 38 céntimos.

La historia del cabello es muy curiosa.—Este adorno natural de la per- sona ha sido tan maltratado en tiempos pasados que es casi un milagro que la raza humana no se haya vuelto hereditaria- mente calva. En estos dias las señoras en- tienden que una preparacion vegetal sa- ludable como el Ténico Oriental, que con- serva los poros del cráneo y los vasos san- guíneos en un estado vigoroso, y al mis- mo tiempo preserva el pelo suave y lus- troso, es el mejor artículo que ellas pue- den usar. Así, pues, esta famosa prepara- cion está derrotando todos los aceites y pomadas del dia y ya es una necesidad en todo tocador bien organizado, en el mundo Occidental.—325.

De venta en las principales farmacias y droguerías.

Depósito general en España para la venta al por mayor, Sres. Vicente Ferrer y Compañía, Barcelona.

SALUD A TODOS devuelta sin me- dicina, ni pur- gantes, ni gastos, por la deliciosa harina de salud, de **DU BARRY**, de Lón- dres, la

REVALENTA ARÁBIGA.

Treinta y cuatro años de invariable éxi- to, curando las digestiones laboriosas (dis- pepsias,) gastritis, gastralgias, tisis pul- monar, flemas, vientos, amargor de boca, acedias, pituitas, náuseas, erupios, vó-

mitos, estreñimientos, diarrea, disente- ria cólicos, tos, asma, ahogos, opresion, congestion, mal de nervios, diabética, de- bilidad, tolos los desórdenes del pecho, de la garganta, del aliento, de los bron- quios, de la vejiga, del hígado, de los ri- ñones, de los intestinos, de la membrana mucosa, del cerebro y de la sangre.— 85.000 curaciones, entre las cuales se cuentan las de la señora duquesa de Cas- rleuart, del duque de Pluskow, la seño- ra marquesa de Bréhan, Lord Stuart de Decies, Par de Inglaterra, el Sr. Doctor catedrático Wurzer, etc.

Cura núm. 69.924.—«Soisson (Aisne,) el 10 de Enero 1868. En la aldea en donde residio parte del año, se encuentra una mujer aquejada, segun el parecer de to- dos los facultativos, de un cáncer al es- tómago; lo positivo es que hacia dos años que esa infeliz padecia los dolores ina- guantables. No podia digerir cosa alguna, y su debilidad era tal que mover un bra- zo le era imposible: en fin, todos espera- ban el fin de esa larga agonía que sin du- da alguna se encontraba muy cerca de su término, cuando en el mes de Marzo últi- mo tuve la idea de aconsejarla tomara la *Revalenta Du Barry*. Desde entonces su estado ha mejorado mucho, las fuerzas le vuelven, digiere y no padece casi nada.— DE CHASELLES, condesa de Gorgues.»

Cura núm. 62.845.—Señor Boillet, pres- bítero, de 36 años de padecimiento de asma con opresion durante la noche y de- bilidad general.

Núm. 49.842.—La señora María Joly, de 50 años, de un *estreñimiento inveterado*, de una gastritis, de irritaciones nerviosas, asma, tos, espasmos, vientos, náuseas.— Núm. 46.270.—Señor Roberts, de una con- suncion pulmonar con tos, vómitos, sor- dera y extreamiento de 25 años.—Núme- ro 46.210. El Sr. Doctor-médico Marlin, de una gastralgia é irritacion del estóma- go que le habian hecho vomitar de 15 á 18 veces al dia, durante 8 años.—Número 46.218. El coronel Watson, de la gota, neu- ralgia y extreamiento obstinado.—Núme- ro 18.744. El doctor-médico Shorland, de hidropezia y extreamiento.—Núm. 49.522 Sr. Baldwin, del agotamiento mas com- plete, parálisis de la vejiga y de los miem- bros, á consecuencia de excesos de la ju- ventud.

Es cuatro veces mas nutritiva que la carne, sin irritar, y economiza 50 veces su precio en medicinas.

Se vende únicamente en cajas de hoja de lata de media libra, 12 rs.; una libra, 20 rs.; 2 libras, 34 rs.; 5 libras, 80 rs.; 12 libras, 170 rs.; y de 24 libras, 300.

Depósito en Almería, Francisco Gonza- lez Garbin, ultramarinos, calle Real, 47. —Confiterías de la Sevillana, calle Real y Paseo del Príncipe.—Farmacia de la se- ñora viuda de Vivas, y en casa de los me- jores bolicarios y ultramarinos.

DU BARRY y Compañía (Limited), 77, Regent Street W., Lóndres, y 8, Rue Cas- tiglione, París.

Depósito general para España, Sres. hi- pos de D. José Vidal y Ribas, Barcelona.

Efeméride.—Día 1.º de Febrero 772. —Muere el papa Estéban III, institutor de los cardenales obispos.

1265.—El rey D. Jaime de Aragon res- taura á los moros la ciudad de Cartagena.

PLOMOS.

El Linares ha recibido el siguiente te- legrama

«Lóndres 24 Enero 5'30 tarde. Linares 24 id., 9'15 noche. Mercado sin alteracion.

Plomo inglés. L. 14-12-6 Español sin plata. 14- 5-0 Idem id. con plata. 14- 5-0 Plata. P. 52 7/8

James y Shakespeare.

Seccion Religiosa.

Santo del dia.—Slos. Ignacio y Cecilio. Cultos.—La Corte de María visitará á Ntra. Señora la Purísima Concepcion en el trascoro de la Catedral.

En la Catedral, á las 8 misa de prima y despues de tercia misa conventual.

En todas las demás iglesias á la oracion rosario.

ADMINISTRACION DE PROPIEDADES E IMPUESTOS de la provincia de Almería.

Recaudacion de los fieltos de esta capi- tal en el dia 28 y 29.

	Pts. Cts
Central.	456 50
Vega.	96 22
Puerto.	2821 14
Granada.	763 52
Total.	4137 38

De cuya suma corresponde:

Al Tesoro.	2003 18
Al Municipio.	2003 18
Arbitrios.	121 02

Total igual. 4137 38

Almería 29 de Enero de 1882.—El Admi- nistrador de Propiedades é Impuestos, Tomás Navarro.

DIRECCION ESPECIAL DE Sanidad marítima de Almería.

Nota de los buques entrados en este puerto el dia 29 y los despachados en el mismo.

ENTRADOS. De Garrucha, laud español Virgen de los Dolores.

DESPACHADOS.

Ninguno.

MATADERO PUBLICO DE ALMERIA.

PARTE que dá el Fiel del matadero de es- ta capital de las reses sacrificadas en el dia 30.

Abastecedores.	Vacas.	Novillos.	Menores.	Kilos.	Ptas. Cts.
Francisco Gonzalez. . .	»	»	»	»	»
El mismo. . .	»	»	10	86	17 20
Despojos. . .	»	»	»	10	2 00
TOTAL. . .	»	»	10	96	19 20

Cerdos sacrificados en este dia, 3. Almería 30 de Enero de 1882.—El Fiel, Francisco Prats.

VENTA.

En el pago de Morata, jurisdiccio n de Vera distante un kilómetro de la carretera de Almería, se venden Na- ranjos y Limoneros de tolas clases, in- gertos en pié de piñon ágrico y algunos frutales de las mejores clases conocidas á 6 reales cada planta, embalada para cargas en los carros.

Dirigirse á D. Juan Salvador Lopez. Garrucha.

Manteca Dinamarquesa.

Acaba de recibirse fresca en latas de 1, 2 y 4 libras.

FRANCISCO FELICES, TIENDAS, 3.

AVISO AL PÚBLICO.

Desde el primero de Enero quedó abierta la nueva Carniceria de vaca y ternera; entrando por las escaerillas núm. 5, siendo el precio á 3 rs. libra.

AVISO A LOS MINEROS.

Mina EL GUERRERO, sita en el Pecho de las Lastras, término de Berja.

Se dá en arrendamiento la espresa- da «Mina y sus vacia. leros,» con ar- reglo al pliego de condiciones que se ha- llará de manifiesto casa del Presidente que suscribe, calle de la Reina, núme- ro 4.

Se admitirán proposiciones hasta el dia 12 de Febrero próximo.

Almería 27 de Enero de 1882.—Pe- dro Rull Garcia.

Petróleo refinado I.ª calidad

En los almacenes de D. Francisco Gri- soia, Paseo del Príncipe núm. 53 se es- pende á precios baratísimos para con- sumo y para fuera de la poblacion.

AVISO MARITIMO.

La Direccion del **Registro Italia- no**, para la clasificacion de los buques, con objeto de evitar toda clase de torci- das interpretaciones é inconvenientes, puesto que, por algunos se usa la inexac- ta espresion de llamarlo VERITAS ITALIA- NO, tiene el deber de tener avisados á to- dos aquellos que tienen confianza en su certificado de clasificacion para los con- tratos, de que, el VERITAS ITALIANO que algunos periódicos anuncian, establecido en Génova el 1.º de Diciembre de 1831, no se deba en manera alguna confundir en sus cualidades y atribuciones con el **Registro Italiano** que fué fundado en Génova el año 1831, con el concurso de to- das las Sociedades de Seguros Marítimos y de las Cámaras de Comercio del Reino, por las que está dirigido; que es universal- mente reconocido y estimado, tanto como el *Bureau Veritas* y *Lloyd's Register*; habiendo sido elevado por Real Decreto del 29 de Setiembre de 1870, á la dignidad de Ente Moral y Establecimiento de pú- blica utilidad, y escogido por el Ministro de Marina, para las visitas y peritajes de los buques, que prescribe el art. 78 del Có- digo de la Marina Mercantil.

Génova 11 de Enero de 1832.—La Di- reccion del Registro Italiano.

EL AGENTE EN ALMERIA, Gabriele Maresca.

Espectáculos.

TEATRO

SALON DE SAN PEDRO EL VIEJO.

Funcion para hoy miércoles 1.º de Fe- brero de 1882. (14.º de abono.)

La zarzuela en tres actos, letra de don Luis Rivera y música del maestro Oudrid titulada

UN ESTUDIANTE DE SALAMANCA. A las 7 y media. 13 reales.

ALMERIA.

Imprenta de LA CRÓNICA MERIDIONAL.

DIARIO DE AVISOS.

CAFE NERVINO MEDICINAL



MARAVILLOSO SECRETO ARABE EXCLUSIVO DEL DR. MORALES. Cura infaliblemente los padecimientos de la cabeza, incluso la jaqueca, los males de estómago, del vientre, los nerviosos y los de la infancia en general.—Se vende á 12 y 20 rs. caja para 20 y 40 tazas. en las principales farmacias de Madrid y provincias.—En Almería, farmacias de Rodriguez y viuda de A. Vivas.—Dr. Morales.—Carretas, 39.—Madrid.



¡FUMADORES ALERTA!

El único papel que ha merecido la aprobación de todos los fumadores es el de **CAÑA DE AZÚCAR YODURADO**, tanto por las sustancias de que se componen, como por estar preparado con caña de azúcar y saturado de yoduro.

Para cortar el progreso y la numerosa clientela del papel **CAÑA DE AZÚCAR**, otros fabricantes ofrecen regalos para dar salida á sus libritos, y los fumadores prefieren este por sus componentes que no perjudican en nada, ni aun á las personas más delicadas.

La prueba de ello es las grandes salidas y pedidos que se sirven diariamente por su exclusivo depositario en la provincia

DON JOAQUIN M.^A GONGORA.

almacen de ultramarinos y comestibles, calle de Granada, 67. También se encuentra en dicho establecimiento el

doble yodurado de caña de azúcar,

para uso de las personas que padecen afecciones del pecho.

Compañía EL AGUILA.

Sociedad de seguros á prima fija contra el incendio, el rayo, la esplosion del gas y de los aparatos de vapor ESTABLECIDA EN PARIS EN EL AÑO 1843, autorizada en España por Real órden de 29 de Diciembre de 1879.

Dirección general en París: Rue de Chateaudun, núm. 44.

Inspección general en España: Madrid.—Plaza de la Independencia, número 10, principal.

CAPITAL SOCIAL Y RESERVAS REALIZADAS **20.000.000 rs. vn.**

Las primas en cartera para cobrar representan una suma de más de 125.000.000 rs. vn.

Siniestros satisfechos desde su creación, ó sea en 38 años de existencia 44.700 importando 125.650.249 rs. vn. y solo en el año 1880, ha pagado á 3.256 siniestrados la suma crecida de 8.157.676 rs. vn.

Sus acciones emitidas en 500 pesetas, sobre las cuales los accionistas han solo satisfechos 100 pesetas, se cotizan en la Bolsa de Paris en más de 18.000 rs. vn.

La tan acreditada casa de banca de los Sres. Weisweiler y Bauer, de Madrid, está encargada de todas sus operaciones de banca y de quedar depositaria de sus fondos.

La compañía ha renunciado su fuero propio y se ha sometido á la jurisdicción de los tribunales Españoles.

Las pólizas se extienden con la mayor claridad para evitar entorpecimientos.

Para la ejecución de las cláusulas generales y particulares de las pólizas, la Compañía tiene fijado por domicilio el de la oficina de la dirección de la misma donde la póliza ha sido hecha ó transferida.

Su capital lo ha ganado 41 veces.

No hay compañías que presenten mejores garantías y que hayan dado prueba de mayor escrupulosidad en el cumplimiento de sus obligaciones.

Sus tarifas son sumamente equitativas.

Los propietarios, comerciantes, en general y principalmente en espartos, industriales y agricultores que quieran hacer garantir sus bienes pueden dirigirse al Director particular en esta provincia y de Granada D. Diego Calvache.

En Almería, Martínez Campos, 2.

COCHE PARA DALIAS, BERJA Y ADRA

Desde el día 25 del corriente á las dos de la tarde saldrá para dichos puntos llegando á Berja y á Adra á las siete y media de la noche, saliendo de estas referidas poblaciones á las seis de la mañana, llegando á esta capital á las diez y media.

Precios.—Asientos de berlina, 20 rs. —Id. interior, 10 id.

ACEITUNAS SEVILLANAS A diez y seis cuartos libra, frente al café de Santa Domingo, núm. 4.

AVISO INTERESANTE A TODAS LAS FAMILIAS.

El establecimiento VILLA DE MADRID, tienda del GUANTE, como ya sabe el público en general, se está realizando á precios desconocidos en esta plaza, y hoy, despues de la considerable rebaja que todos los artículos tienen, se ha hecho otra nueva en todos los géneros de la presente estación, como los dedicados para trajes de hombre, paños para capas, vueltas y contravuelas para idem, lanas para trajes de señoras, rasos de lana para portiers y tapizar, tapetes, pañuelos de punto, manguitos piel, alfombras moqueta y terciopelo, y además á otra infinidad de artículos se les ha hecho nueva rebaja.

También prevenimos al público que con la idea de que la realización sea más fácil, hemos recibido en comisión infinidad de artículos de la estación presente, que tanto estos como las demás existencias se venden á precios más bajos de su costo, que podrán disfrutar los que vengan á la VILLA DE MADRID, TIENDA DEL GUANTE.

AL BUEN GUSTO.

FABRICA DE CHOCOCATES DE **JUAN FAIXA SAEZ.** 18 y 20. MARIN, 18 y 20. ALMERIA.

El dueño de este establecimiento tiene el gusto de indicarles á sus numerosos parroquianos que no tiene en esta depósito alguno de sus chocolates, concretándose solo á espendirlo en su fábrica, calle de Marin, núm. 18 y 20, frente al Gobierno de provincia.

¡¡Cuidado con las falsificaciones!!

PANADERIA CATALANA Y MADRILEÑA.

Situada frente al Teatro Principal.

En dicho establecimiento encontrarán pan Catalan, de Madrid, de Sevilla y Malaga.

Desde hoy en adelante encontrareis pan de Aceite de todas clases, bollos, roscas y roscos de 2 cuartos para arriba.

Se hacen mas grandes si se encomiendan.

LOS DOCE APOSTOLES.

Establecimiento de vinos, aguardientes y licóces del reino y extranjero de **JUAN CASASAYAS.**

BERMUDEZ, 4 y 6.—ALMERIA.

Pongo en conocimiento del público en general, que para las Pascuas de Navidad, acabo de recibir un grande y variado surtido de licóces desde 3 rs. botella hasta 30 rs. id., y una infinidad de vinos para mesa y postres, de Valdepeñas, Priorato, Albuñol, Jerez, Manzanilla, Vermut, Pedro Gimenez, Cuatro Perlas, Oporto, Pajarete, Madera,

Moscatel, Lágrima, Málaga seco y dulce, Cepa Macon y demás clases.

Salchichon legitimo de Vich, queso de bola y aceitunas sevillanas.

Todos los artículos enumerados son á precios baratísimos, como ya tiene acreditado el dueño de este establecimiento.

FABRICA DE TEJIDOS DE JOSE MEGIAS. CALLE DEL CALVARIO.

Patenes, mezclas, pañuelos, terlices, manteles, tohallas, servilletas, plugas-teles, crehuelas, cañamazo, lonas para alpargatas y toldos de carros.—Despacho, Tiendas, 21, tienda del Gallo, Almería.

LA PALMA CATALANA.

Gran especialidad en dulces de todas clases.

Se hacen ramilletes de todas clases y en preciosos caprichos.

La rica tortada de almendra. Tortas de Santa Paula. Cuajados de almendra y avellana. Tocinos del cielo, flanes de leche, café, naranja y otros, panes de bizcocho: todo á precios sumamente económicos.

Paseo del Príncipe, núm. 8.

¿POR QUE COSER Á MANO?



ACUDID AL NUMERO **6 PRINCIPE ALFONSO, 6, ALMERIA.**

DONDE POR 10 REALES SEMANALES

sin entrada, ni aumento, ni adelanto alguno,

SE ADQUIERE CUALQUIER MODELO DE LAS legítimas máquinas para coser de

LA **SINGER** DE NUESTRA FABRIL NUEVA YORK. Sucursales en todas las capitales de provincia.

COMPANIA FRANCESA DE SEGUROS

CONTRA INCENDIOS A PRIMA FIJA

LA CENTRAL.

Domicilio social en Paris; Dirección para España, en Barcelona.

Esta compañía clasificada entre las más importantes de Europa; asegura toda clase de edificios y mercancías, incluso los espartos en rama y obrados.

Las primas proporcionadas á la naturaleza de los riesgos y sumamente moderadas, presentan en muchos casos una notable diferencia con las tarifas de otras compañías.

Sub director en esta capital y su provincia, D. Adalberto Ruiz y Gil.—Alvarez de Castro, 5.

VIUDA DE GARCIA E HIJOS. CALLE REAL 13.

Este establecimiento que cuenta muchos años de antigüedad, acaba de recibir un grande surtido de loza y cristal de varias clases.—Hay cristales planos de color y muselinas de varios dibujos.—Botas para vino.—Tubos de barro catalanes para cañería.—Gorros de raso para cristianar.—Lozas catalanas y barnizadas de primera clase

ANTONIO DE CAMPOS Y CAMPOS

ALAVA 4.

Se ha recibido un nuevo surtido de pianos de las acreditadas fábricas de los señores Neumann de Hamburgo, Haynard y Maseras y Bernareggi Gassó y Compañía de Barcelona.

Instrumentos de todas clases y precios para orquesta y banda. Gran surtido de guitarras y bandurrias, fabricación especial.

Acordeones llamados Non plus ultra á precios baratísimos.

Accesorios de todas clases é inmenso surtido de música de todos géneros.

Talleres para fabricación y compusturas.

EL VALENCIANO.

Calle de las Tiendas, núm. 1, al lado del establecimiento de D. Francisco Felices.

Loza, cristal, papel para empapelar. Gran surtido en calzado. Sigue vendiendo barato como siempre.

1. TIENDAS, 1.

TONICO ORIENTAL.



EL GRAN RESTAURADOR DEL CABELLO.

Extirpa la caspa, cura todas las afecciones de la piel del cráneo y conserva, aumenta y hermo sea admirablemente el pelo.

De venta en todas las Boticas y Perfumerías.

De venta en las principales farmacias y droguerías.

Depósito general en España para la venta al por mayor, Sres. Vicente Ferrer y compañía, Barcelona.

LA AMUEBLADORA.

Almacén y taller de muebles de todas clases en maderas finas. Especialidad en espejos, cuadros, molduras, galerías, portiers y cortinajes. Fábrica de objetos para viage de Jaime Batlles Benitez, 7, calle Real, núm. 7. Almería.

Este acreditado establecimiento único en la capital, no necesita elogios ni recomendaciones. Por sus condiciones especiales, le han colocado á la altura de uno de los primeros en su clase.

Visitarlo y hallareis un buen y variado surtido de muebles de gran gusto, sólida construcción, perfección y al mismo tiempo baratos como nunca conocidos en sus precios.

También encontrareis un nuevo y elegante surtido de oleografías y molduras para cuadros con un 30 por 100 de rebaja de sus precios corrientes.

ESTABLECIMIENTO DE QUINCALLA, ferretería, papelería y objetos de escritorio de Gerónimo Ramirez, sucesor de Jaime Casasayas, calle de las Tiendas, núm. 35, esquina á la Placeta de Bermudez.

El nuevo dueño de este acreditado establecimiento á mas del ramo de papelería ha ampliado sus surtidos á la quincalla, en donde se encontrará buena colección en flecos marabú, adornos negros para trages, golas blancas y crema y demas novedades para señora.

Ademas hay buen surtido en perfumería francesa, como son jabones de Lechuga y los excelentes polvos Velutina en cajas triangulares, todo á precios sumamente baratos.

ABAD Y FERNANDEZ,

Plazuela de Bermudez núm. 7, esquina á la calle del Rostrico.

Se acaba de recibir en el establecimiento de dichos señores un gran surtido de alambres galvanizados franceses, para uso de los parraleros, lámparas de sobre mesa y suspensiones, jarrones, licoreras, juegos para agua y de tocador de cristal de Bohemia, banquetas novedad, estensa colección de boquillas para puros y para liadillos; además se encuentra como de costumbre la rica perfumería francesa y de Santander, camas de matrimonio y las llamadas frailleras, y otros innumerables artículos á que se dedican.

CAFE SUIZO.

Llegó á acreditada manteca dinamarguesa, que tanta aceptación tuvo el año pasado.